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Anwesend: Benedikt Ummen (BU), Merlin Batzill (MAB), James Guthrie (JG), Désirée Clausen
(DC), Stephanie Amrein (SA), Tao Guo (TG), Bastian Wohlfender (BW), Jesko Müller (JM),
Petros Papadopoulos (PP), Benjamin Staubli (BS), Maximilian Babor (MB)

Gäste: Neil Montague de Taisne (NM) (ETZetera)

Protokollschreiber/in: Désirée Clausen

Beginn der Sitzung: 18:16 Uhr, VSETH Sitzungszimmer 2

1. Protokoll der letzten Sitzung

Antrag: Wer möchte das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 02.05.2012 wie präsentiert
annehmen?

Abstimmung:

Grossmehrheitlich angenommen.

2. Mitteilungen

Präsident:

• FR: Gab wieder einige Anträge auf den Jubiläumstopf. Auch wir könnten uns noch 2’000.-
holen. Frage von Jesko dazu: Er schlägt vor, dass wir einen anderen Fachverein mit unse-
rem Geld unterstützen könnten. BU meint, es wird nicht möglich sein, wenn wir dabei nicht
mitarbeiten. Ist eine allgemeine Idee. Die sonstigen Anträge am FR waren nichts diskussi-
onswürdiges. Das Stuzreglement wird wieder erneuert. BU meint, Claudio Paganini vertritt
uns Studenten und Fachvereine dabei gut.

• Als FR-Vertreter war BU am Montag bei Dr. Stauffacher im Auftrag der AG Lehrprofessur,
um ein erstes Antasten an ETH Politiker zu machen und wie sie zu diesem Thema stehen,
vor allem für spätere Hilfestellungen im vor uns liegenden politischen Prozess.
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• Die AMIV Umfrage wird noch besprochen. Wurde jetzt definitiv beendet. Ist sortiert nach
Ressorts und man kann einige Schlüsse daraus ziehen.

• Auf der Suche nach Nachfolger.

• PP hat Professor Mebold geschrieben.

• Wird einen Blitzbericht über den Vorstand schreiben, einen abschliessenden Artikel.

Quästor:

• Hat mit Neil die richtige Einführung in sein Amt gemacht, d.h. hat ihm gezeigt, wie die
Buchhaltungssoftware genau funktioniert und auf was er alles achten soll.

• Hat Dinge mit dem Service der Buchhaltungssoftware erledigt.

Information:

• Announce wurde versendet.

• Hatte das Treffen mit BU und PP wegen Blitzberichten. Kamen zum Schluss, dass der
persönliche Kontakt mit Kommissions- und AMIV-Leuten am wichtigsten ist und mehr
Mails wahrscheinlich sowieso nicht beachtet werden. JG meint, dass seine Idee mehr war,
dass es eine Art Reporter gibt, der vom AMIV aus über das Geschehen in den Kommissionen
berichtet. Er meint weniger an den Events, mehr übers Tagesgeschäft. BU wirft ein, dass die
Leute der Kommissionen den Bericht wahrscheinlich besser schreiben würden. Das Ressort
Information könnte die Kommissionen auch einfach darauf hinweisen, dass sie etwas schreiben
sollen. BU bricht die Diskussion ab, meint, für dieses Semester würden allfällige Änderungen
sowieso nichts mehr bringen und verspricht, die Diskussion zu Beginn des nächsten Semesters
noch einmal anzuschneiden.

IT:

• Announce verschickt.

Kultur:

• Speeddating läuft. TG hat von ein paar Teilnehmern gehört, dass es sehr erfolgreich ist.

• An der Sitzung gestern haben sie die Umfrage ausgewertet. Haben Ziele besprochen.

• Haben die Verantwortlichen für die erste Woche im neuen Semester festgelegt (alle Erstidin-
ge). Das OK steht (Daan van Hoek und Tobias Geisler).

• Fürs Beachvolley sollte die Anmeldung heute aufgegangen sein.

HoPo ITET:

• Stark mit PVKs beschäftigt. Das Problem ist, dass sie fast keine Räume haben (ein drittel
so viel wie sie eigentlich bräuchten).
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• SmL ist er mit Bastian dran. Sechs Labs haben sich schon definitiv angemeldet. Es wird am
21.05. stattfinden.

• Beez hat heute eine Versammlung mit allen Studenten dieses Masters. Sie werden dort Se-
mestersprechermässig eine Umfrage durchführen und die Informationen an Hopo weiterleiten
und diese werden es dann an der UK ansprechen. JG wird an der UK über die Fachpraktika
sprechen.

• Schreibt am Sonntag einen Blitzbericht über die PVKs aufs Ende des Semesters.

HoPo MAVT:

• Hat PVKs fürs erste Jahr schon fertig organisiert. Ihm fehlen noch ein paar Räume. Sonst
hat er sich mit ähnlichem beschäftigt wie Hopo ITET.

• War gestern bei der Mobilitätsstelle. Kommen stark auf uns zu und sind hilfreich. Ihr momen-
tanes Tool wird im nächsten Release soweit abgeändert, dass Austauschstudenten angeben
müssen, welche Fächer sie belegt haben, ob es ihre erste Wahl war und wie sie die Fächer
bewerten. Sollte ab Herbst/nächsten Frühling vorhanden sein.

• Noch auf Nachfolgersuche.

External Relations:

• Hat mit Accenture Sposoring des BeachVolley Events abgeklärt.

• Stela sollte BS diese Woche überweisen.

• MB hat mit Dave die Verträge fertig gemacht mit den Firmen, die sich bis jetzt angemeldet
haben. Telefonwerbung wird noch gemacht werden. Es gibt für die Kontakt noch vier Plätze
am Montag und elf am Dienstag.

• Fürs Officeevent sind noch Plätze frei.

Infrastruktur:

• Hat den Kühlschrank (inklusive Eis) zurückerobert.

• PP hat mit dem Spod gesprochen. Künftig werden wir unser Papier beim Spod kaufen.

• PP hat sich bei ER ”eingemischt”. Ein Brief an ABB wegen Sponsoring ist noch nicht bei
ihnen angekommen, obwohl er am Freitag bei der ETH Post abgegeben wurde. Man sollte
vielleicht mal mit den Leuten der Post sprechen. Sie zahlen 5’500.- an die Absolventenparty
und 1’500.- an Student meets Lab.

• Hat Getränke bestellt.

3. Diskussion
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ETZetera NM

NM ist im ETZetera Quästor und Tagesmanager und möchte gerne über das Helferproblem spre-
chen. Sie haben schon unterschiedlichste Dinge probiert (Flyer, Werbung im Blitz, Membercard)
aber es hilft trotzdem alles nichts. JM hatte eine Idee. Man könnte jemanden jeweils dazu verpflich-
ten, was bei uns jedoch sehr schwierig wäre. Man könnte sich am Erstiwochenende zum Beispiel
dafür anmelden, die Erstis würden sich dann dafür verpflichten, einmal zu arbeiten und bekämen
dafür das Erstiwochenende geschenkt.
PP sagt, dass Johannes Suter mal die Idee hatte, dass die einzelnen Kommissionen mal arbeiten
kommen und somit auch für sich Werbung machen. NM sagt, dass sie das schon probiert hätten
und dort auch kein Interesse bestehe. BU sagt, dass grössere Entscheide wie z.B. ob der Automat
nur für ETZeterahelfer freigeschaltet wird, an der GV entschieden werden müssten. Am Erstiwo-
chenende fände BU nicht gut, da sie sich dann für etwas anmelden, von dem sie eigentlich keine
Ahnung haben. Allgemein haben die Leute eine andere Präferenz als bei ihnen zu helfen. Wir
würden somit einen Eingriff in den freien Markt vornehmen - dies funktioniere jedoch meistens
nicht. Er meint, wenn die Leute nicht wollen dann wollen sie nicht. Man müsse es akzeptieren.
PP sagt, dass er nicht findet, dass man sich einfach so damit abfinden soll, da eine lange Planung
dahinter steckt und viel investiert wurde. BU spricht noch die Mensa-Konkurrenz an, SA und
MAB denken jedoch, dass es nicht daran liege, da die Sandwiches ja gekauft werden. Es liegt an
der Faulheit der Studenten. Man müsste das Ganze irgendwie ins Rollen bringen.
SA schlägt vor, dass man den Erstis am Erstitag schon das ETZetera vorstellt. MAB wirft ein, dass
die Führenden oft ihr eigenes Ding machen. Man könnte auch statt Hotdogs Sandwiches machen.
Das ETZetera könnte ans Erstiwochenende gehen. Es sollen sich alle etwas einfallen lassen, zum
Beispiel auch, dass man nach einer gewissen Anzahl Helferschichten an einem speziellen Event
teilnehmen darf. Im Nullblitz soll sicher ein Artikel des ETZeteras vorhanden sein.
MAB hat mit Johannes Suter nochmals das Problem der Sicht des AMIV als allgemeiner Dienst-
leister besprochen, was ins selbe Thema geht. Er stellt das Konzept eines Yachtclubs vor, bei dem
der Jahresbeitrag nach Anzahl Arbeitsstunden verkürzt wird. Nicht genau in dieser Form aber
vielleicht etwas abgeändert könnte man es im AMIV anwenden. Man könnte eine Art zusätzlichen
Beitrag einführen, welchen man dann ”abarbeiten” kann. Dies müsste man extern besprechen an
einer Spezialsitzung. JG hat sich auch noch was in Sachen Helfer überlegt mit einem Spezialtool.
MAB wird sich darum kümmern.
Neil fragt, wie genau man Nachfolger finden kann. Leider hat auch der Vorstand noch keine Lösung
für dieses Problem gefunden... :(

AMIV Events

Es ging darum, dass wir Events organisieren, die ok und vielleicht mal etwas knapp geplant werden
aber dann nicht genug Leute an den Event selbst kriegen. Bei vielen Events dieses Semesters gab
es noch freie Plätze. Die Frage ist, was machen wir falsch? JG meint, dass ein Problem sein könn-
te, dass die Events immer grösser wurden. PP meint, dass aber auch die Anmeldegeschwindigkeit
abgenommen habe. Ausserdem müsste man mehr bekannt machen, dass es eine Warteliste gibt.
MB spricht noch die Werbung an. MB sagt, dass man noch mehr Details in die Anmeldung neh-
men könnte. TG meint, dass es momentan sicher nicht weniger Werbung gibt als letztes Semester
aber die Teilnehmerzahlen einbrechen. PP wirft noch ein, dass man es sich dann auch mit den
Sponsoren verderben kann, wenn keine Leute kommen. MAB findet, man sollte mehr Werbung
in den Vorlesungen machen. Man könnte wie eine Art Announce in den Vorlesungen machen. Es
sollte jedoch nicht zu häufig sein. Einmal im Monat/alle zwei Wochen oder so.

4



Schlussfolgerung: der Key ist Werbung! Funktioniert es nicht, muss man halt Events reduzie-
ren/streichen. Die Kulturis werden sich etwas überlegen.

Schlüssel für Kästen im Gang

MAB sagt, dass viele Leute Schlüssel für die Kästen holen. Aus MABs Erfahrung gehen Dinge, die
nicht dokumentiert werden, schnell verloren. Deshalb sollten wir eine Liste führen, auf der steht,
welcher für was ist und wem abgegeben wurde. Dies kann im Wiki aufgeschrieben werden.

Blitz Druck im Spod?

Es gibt noch keine wirkliche Entscheidung. Der letzte Blitz wurde in Pfäffikon gedruckt, da wir
ihn uns im Spod in Farbe nicht leisten konnten. Er kostete jetzt gleich viel wie sonst in schwarz-
weiss im Spod. PP sagt, dass er für den Spod Blitz am Sonntag druckt, der andere müsste eine
Woche vorher schon fertig gelayoutet sein. JG meint, dass nur der Redaktionsschluss nach vorne
verschoben werden sollte. BU meint, dass es Angewöhnungszeit brauche und es klar ist, dass
es jetzt mitten im Semester stressig war. Es hat Vor- und Nachteile. So wies aussieht, kann es
funktionieren. Es muss noch weiter diskutiert werden.

AMIV auf Verantstaltungen besser vorstellen?

Claudio Paganini hatte die Idee, den VSETH an verschiedensten Veranstaltungen vorzustellen,
z.B. an der Polymesse mit einem Stand. Man könnte den VSETH auf den AMIV übertragen.
Der AMIV könnte sich da verkaufen. Z.B. am SmL einen Stand oder bei der Kontakt. Man ist
einfach präsent und zeigt sich. Alle sind damit einverstanden. MAB schlägt vor, dass man zwei A0
Plakate druckt, auf dene steht, was der AMIV macht und wie alles funktioniert (sogar ohne Fotos,
für allgemeine Events). Bei SmL und Kontakt könnte man das Ganze dann grösser machen.

Organisation Frauenabend und Implikationen für Hopo

BU fragt, wer vom Vorstand sich darum kümmert. Die Antwort ist niemand, da sie eine eigene
Kommission sind. Die Frauenkommission wird pro Semester von 600.- des MAVT gesponsert. Dies
hätte möglicherweise Implikationen für Hopo, dass da noch irgendwelche Töpfe sind, aus denen
man Geld schöpfen kann.
TG fragt nach dem allgemeinen Geschehen in der Kommission. Es wird geantwortet, sie haben
sich mit der Frauenkommission des Infk getroffen und möchten deren Konzept auf den AMIV
übertragen. Sie sind dies jetzt am Vorbereiten. Das MAVT wird ihnen viel helfen. Sie werden
einen Artikel für den Blitz schreiben und ihn nachliefern, da der Frauenabend erst am Dienstag
ist.

Vorstandsdiskussion über Steuernachzahlungen

Das D-ITET will für Absolventenparty-Unterstützung Budget (okay) und Übersicht über die Fi-
nanzen des AMIV. MAB lehnt es klar ab, einem Departement/der ETH unsere Finanzen offen-
zulegen, da wir eine unabhängige, privatrechtliche Interessensvertretung sind. Dies wird auch so
dem ITET mitgeteilt werden.

UK/DK
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Es gibt eine Diskussion vom gesamten VSETH über die Studiengebührenerhöhung. BW wird noch
ne Mail schreiben.

4. Varia

• Termin nächste VS. Mittwoch wegen Auffahrt: bleibt.

• Video VSETH Studiengebührenerhöhung: man will als Anschub für Diskussionen ein Video
machen, welches in Vorlesungen gezeigt werden könnte. 1,5 min neutral, 1 min pro-Stellung
und 1 min kontra-Stellung und der VSETH hat seine Mitglieder informiert.

• Nachfolgerregelung: in drei Wochen ist das Semster fertig und während den Ferien wird es
schwierig.

• GV Termin: der Stuz muss reserviert werden.

5. Nächste Sitzung

Die nächste Vorstandssitzung findet am 16.05.2012 um 18:00 Uhr im VSETH Sitzungszimmer 1
statt.

Ende der Sitzung: 20:30

6


